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SEMESTRE 1 – ANGLAIS 

Fiche 1 : Grammaire 

1) Présent 

Présent simple : vérité générale, caractéristique du sujet, habitude (abstrait, général). 

Présent en Be + V-ing : action ou évènement en cours au moment où on parle (concret, précis). 

Futur exprimé par du présent :  
- Présent simple pour annoncer un planning, des évènements prévus à un moment 

précis. The train leaves at 6 tomorrow morning. 
- Présent en Be + V-ing pour annoncer un évènement prévu de façon plus informelle et 

dans un futur proche. I’m seeing Jennifer tomorrow. 

Pour un récit, on utilise le présent simple pour la narration d’actions qui se succèdent, et le 
présent en Be + V-ing pour la description d’actions en cours.  

Dans des cas de figure où le prétérit simple serait plus logique, Be + V-ing peut parfois servir à 
exprimer un sentiment particulier de l’énonciateur par rapport à l’action décrite (agacement, 
surprise…). He’s always annoying me. 

2) Prétérit 

Prétérit simple : rupture avec le présent, pour des actions révolues et datées. Les verbes qui 
se réfèrent à des « actions » purement mentales ou des états d’esprit sont presque toujours 
au présent ou au prétérit simple. 
Le prétérit d’iréel s’utilise pour certains énoncés contrefactuels. I wish I had more money. It is 
time (or high time) you started working more. I would rather you stayed a bit longer. 

Prétérit en Be + V-ing : action passée que l’on décrit en la prenant dans son déroulement. 
Donc, notamment, quand il y a deux actions simultanées dans le passé, l’une d’elle va être 
considérée comme en cours (Be + V-ing) au moment où l’autre est survenue. I was having a 
shower when the telephone rang. He was already working when I arrived. 

3) Present perfect 

Present perfect simple : lien entre le passé et le présent. 
- Actions commencées dans le passé mais qui sont toujours d’actualité. I have worked 

here for ten years. 
- Actions passées mais dont on considère les conséquences sur le présent. You have 

eaten all the chocolate. 
- Bilan sur une durée donnée (qui commence dans le passé, mais qui inclut le présent). 

I have never seen any of the Godart movies. 
- Passé extrêmement récent. I have just realized that you are laughing at me. 



Réussir son BUT GEA 
Semestre 1 – Anglais 

 

2 
 

Present perfect en Be + V-ing : action commencée dans le passé mais toujours en cours au 
moment où l’on parle. I have been writing this letter to my grandmother for an hour. Au 
présent perfect simple, on aurait : I have written letters to my grandmother every Christmas 
for five years. 

Past perfect : action antérieure à du passé. When she started playing the trombone, she had 
already learned to play 25 other instruments. 

Pour transposer du passé au présent (discours rapporté par exemple) :  
- Présent (simple ou Be + V-ing) ® prétérit (simple ou Be + V-ing) 
- Prétérit ® past perfect 
- Présent perfect ® past perfect 

It’s the first, second, last time ® present perfect 
It was the first, second, last time ® past perfect 

4) Futur 

Will + V 

Be going to + V (pour un futur proche et une nuance d’intention). I am going to buy some 
groceries. Do you want something ? 

Le « future continuous » s’utilise pour décrire une action en cours dans le futur. In half an 
hour, everyone will be watching the movie. 

Pour exprimer une idée entre le moment d’énonciation au présent et un marqueur de temps 
futur, on utilise will + have + participe passé. By next week (avant la semaine prochaine), the 
construction will have been built. 

Si la proposition principale est au passé, le contexte futur qui serait utilisé dans un discours 
direct deviendra un conditionnel dans la phrase indirecte. My collegue said she would be here 
at 8 (même constrution que le deuxième conditionnel). 

Compléments de temps phrases au futur : 
- Présent simple si l’action décrite dans le complément est simultanée par rapport à celle 

de la principale. When I am older, I will be wiser. 
- Present perfect si l’action décrite dans le complément de temps est antérieure à celle 

de la principale. When I have finished my studies, I will travel the world. 

Exception à la règle concernant les compléments de temps dans les phrases au futur : quand 
« when » est un pronom relatif, c'est-à-dire quand il a un antécédent. The day when / The time 
when I will come/ The day will come when. Il y a bien « will » dans le complément en « when ». 

Compléments de conditions phrases au futur : présent simple. If you give it to me, I will keep 
it safe. Unless you tell them the truth, I will denounce you. 
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5) Conditionnel 

Il existe différentes formes de conditionnel selon le temps de la proposition subordonnée : 
- If + présent simple, will + V 
- If + prétérit simple, would + V 
- If + past perfect, would + have + participe passé 

Premier conditionnel : If + verbe au présent simple, will / might / may / should / can + verbe. 
Il s’emploie pour décrire une situation future possible. « Will » est plus certain que « may », 
« might », « should » et « can ». On peut remplacer « if » par les conjonctions when, as soon 
as, after, as long as… When he is older, he’ll work for his father. 

Deuxième conditionnel : If + verbe au prétérit simple, would / could …  + infinitif sans to.  
Il s’emploie pour décrire une situation qui est imaginaire. If you were here, I would be happier. 
Dans ce type de structure, le verbe « to be » prend exceptionnellement la forme « were » pour 
la 1re et la 3e personne du singulier. If I were French, I wouldn’t need to worry about this work. 

Troisième conditionnel : If + verbe au past perfect, would / could … + have + participe passé. 
Il s’emploie pour quelque chose qui n'a pas eu lieu dans le passé, suivie de la conséquence si 
cela s'était produit. If I had had enough time, I would have called you. 

Future perfect : s’utilise pour décrire une action qui se déroule du présent à un moment dans 
le futur. By the end of the week, we will have completed our report. 

« Should have » est un verbe modal pour exprimer une occasion manquée et il est utilisé 
lorsque des conseils sont donnés à propos du passé (« aurait dû » en français). 

6) Modaux 

On retrouve should, would, can, may, ou encore must. 
- Sujet + verbe de modalité + infinitif. The technician should call his supervisor. 
- Ou sujet + verbe de modalité + have + participe passé. The technician should have 

called his supervisor. 

On ne peut utiliser qu’un seul modal à la fois. Quel que soit le temps du verbe et quelle que 
soit la personne à laquelle ils sont associés, leur orthographe est toujours la même.  

Le premier mot derrière un modal est toujours un infinitif, c’est-à-dire un verbe non conjugué. 
Il n'est pas nécessaire d'utiliser don’t ou doesn't : ils ont une forme négative spécifique à 
utiliser dans les phrases négatives. 

Probabilités : 
- Must : certitude 
- Should : conformité à la logique et probabilité forte 
- May : probabilité moyenne 
- Can : possibilité  
- Will : conformité à la logique et probabilité moyenne 
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- Might, could : probabilité faible 
- Shouldn’t : improbabilité 
- Can’t : impossibilité 

Pression mise sur le sujet : 
- Must : obligation 
- Should : conseil, recommandation 
- Can : danger ou demander la permission 

« May I + V » est plus poli que « Can I » 
« You may + V » est plus autoritaire que « You can » 
« Shall I » est utilisé pour une offre de service 

- Mustn’t : interdiction 

Dans les phrases affirmatives, « shall » sert à donner des ordres. « Ought to » peut être une 
alternative à « should », mais il ajoute alors une petite nuance de jugement moral sur le sujet. 

« Have to » remplace « must » dans les temps où on ne peut pas l’utiliser : will have to, has 
had to, had to. Au présent, on peut utiliser l’un ou l’autre, mais : 

- Must : obligation qui émane de l’énonciateur.  
- Have to : contrainte dont l’énonciateur se désolidarise mais qu’il constate.  

« Be able to » remplace « can » dans les temps où on ne peut pas l’utiliser : will be able to, has 
been able to. Au prétérit, on peut utiliser l’un ou l’autre, mais : 

- Could : capacité du sujet 
- Was able to : réussite ponctuelle 

« Need » et « dare » peuvent avoir une construction comme si c’étaient des modaux. I needn’t 
do. Need I do. How dare you do. Dare I do. 
Au passé : I didn’t need to do that (je n’avais plus besoin de faire ça) / I needn’t have done that 
(j’ai fait ça, et je me suis rendu compte après que je n’avais pas besoin de le faire). 

« Must » et « have to » ne s’emploient pas ensemble puisqu’ils sont des verbes de modalité 
exprimant de l’obligation. « Should » et « have to » ne s’emploient pas ensemble puisqu’ils 
sont des verbes de modalité. Le premier exprime du conseil et le dernier de l’obligation. 

7) Verbes de position (stand, sit, lie) 

Pour un sujet animé : les verbes de position sont au présent ou prétérit simple quand il s’agit 
de se mettre dans la position, et au présent ou prétérit en Be + V-ing quand il s’agit d’être 
dans la position. Il se lève, s’asseoit, s’allonge : he stands, sits, lies. Il est debout, est assis, est 
allongé : he is standing, is sitting, is lying… 

Pour un sujet inanimé, les verbes de position sont toujours au présent ou au prétérit simple. 
The building stands next to the museum. The two houses sit in the middle of the valley. The 
river lie along the mountain range. 


